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- Александр Николаевич, в про-
шлом году ивановским профсоюзам 
исполнилось 100 лет. Областное про-
фобъединение отметило эту дату юби-
лейным съездом, было большое ме-
роприятие в филармонии. Тогда же вы 
впервые отметили День профсоюзно-
го работника в Ивановской области в 
качестве официально установленного 
праздника. Напоминаете обществу об 
исторической роли профсоюзов?

- Считаю (и мои коллеги из отрасле-
вых профсоюзов со мной согласны), что 
мы, представители одного из старей-
ших профобъединений в стране, имеем 
на это полное право, ведь профсоюзные 
организации, действовавшие ещё в 1906 
году, были в числе инициаторов создания 
Иваново-Вознесенской губернии в февра-
ле 1918 года, когда выступили с этим 
предложением на II районном съезде Со-
ветов, фабзавкомов, профсоюзов и дру-
гих демократических организаций. Идея 
была поддержана в том числе и М. ФРУН-
ЗЕ. 17 сентября того же года на Первом 
губернском съезде профсоюзов был об-
разован межсоюзный орган – Губпрофсо-
вет – «предок» сегодняшнего областно-
го профобъединения. Мы гордимся своей 
историей и долго добивались в местном 
парламенте официального установле-
ния этой даты. Вопрос решился только 
после поддержки губернатора Ста-
нислава ВОСКРЕСЕНСКОГО. Станислав 
Сергеевич с пониманием отнёсся к этой 
теме, к желанию членов профсоюзов реги-
она (а у нас их, к слову, порядка 60 тысяч 
человек в различных сферах и отраслях) 
иметь свой официальный праздник, за 
что ему большое спасибо.

- Предлагаю от истории перейти к 
реалиям современности. Некоторые 
оппоненты часто упрекают профсо-
юзы, входящие в Федерацию незави-
симых профсоюзов России (ФНПР), в 
недостаточной боевитости, в инерт-
ности, называют профдвижение пе-
режитком прошлого...

- Безусловно, ряду политических и 
псевдообщественных сил очень хочет-
ся освободить от нас эту нишу посред-
ничества между трудовыми коллекти-
вами, работниками с одной стороны и 
властью и работодателями с другой. В 
сознании некоторых людей профсоюзы 
– это обязательно «когда на баррика-
дах и с революционным знаменем» – но 
это, в основном, удел политических 
партий. Мы же всегда подчёркивали, 
что боремся не за власть, а за социаль-
но-трудовые права, мы экономическая 
организация. Вывод людей на улицы яв-
ляется для нас крайней мерой. 

Но я хочу ответить на эти претен-
зии своим вопросом: смогут ли такие 

оппоненты вести не эпизодическую 
эффектную «борьбу», а планомерную, 
кропотливую работу, дающую реаль-
ные результаты? В профобъединении и 
в «первичках» работают и действуют 
люди не просто идейные, но професси-
оналы, специалисты, готовые оказать 
бесплатную юридическую помощь члену 
профсоюза, разбирающиеся в нюансах 
применения трудового законодатель-
ства, охране труда, трудовых спорах, в 
различных правовых нормах – они ока-
зывают реальную помощь, в том числе 
через суд; профсоюзные инспекторы по-
могают восстановить людей на работе, 
контролируют правильность спецоцен-
ки условий труда, добиваются присво-
ения звания «Ветеран труда». Конечно, 
это не так зрелищно, как «баррикады со 
знаменем», не цепляет глаз обывателя. 
Но мы продолжаем руководствоваться 
принципами социального партнёрства 
всех заинтересованных сторон для по-
следовательного достижения целей.

- Тем не менее, на заседаниях трёх-
сторонних комиссий часто возника-
ют споры.

- Профобъединение, представляя ин-
тересы работников, участвует в рабо-
те трёхсторонних комиссий по регулиро-
ванию социально-трудовых отношений 
всех уровней – от областного, до муни-
ципального. С 1992 года заключается об-
ластное трёхстороннее Соглашение, 
которое определяет ключевые направле-
ния совместной работы сторон (регио-
нальное правительство, областное про-
фобъединение и Союз промышленников 
и предпринимателей Ивановской обла-
сти) в сферах регулирования социально-
трудовых отношений, развития рынка 
труда и содействия занятости, охраны 
труда работников, совершенствования 
социальной защиты граждан, молодёж-
ной политики. За эти годы мы вносили 
на обсуждение комиссии множество во-
просов и предложений. Одна из наиболее 
актуальных последних тем – необходи-
мость заключения регионального Согла-
шения о минимальной заработной пла-
те. Связано это с тем, что практически 
по всем показателям уровня жизни Ива-
новская область «стабильно» занимает 
последние позиции по ЦФО, в том числе – 
по уровню заработной платы. Эта тема 
продолжает активно подниматься про-
фсоюзной стороной в рамках социально-
го партнёрства, но есть и другие, по ко-
торым возникают споры.

- Если вспомнить заседания об-
ластной комиссии, скажем, за по-
следние несколько лет – на чём 
настаивали профсоюзы? Какие кон-
кретные предложения вносили?

- Кроме упомянутого Соглашения по 

минимальной заработной плате, мож-
но вспомнить, что по инициативе про-
фсоюзной стороны на комиссии города 
Иванова принято постановление о по-
вышении на 20 процентов окладов ра-
ботников муниципальных учреждений 
культуры города Иванова и муниципаль-
ных образовательных учреждений сферы 
культуры, подведомственных комитету 
по культуре администрации города.

К сожалению, повторюсь, не все вопро-
сы проходят гладко. Например, мы уже 
несколько месяцев обсуждаем размер 
индексации зарплат работников об-
ластных государственных учреждений 
и работников органов государственной 
власти, предусмотренной готовящим-
ся проектом постановления региональ-
ного правительства. В связи с тем, что 

профсоюзную сторону не устраивает 
предлагаемый размер индексации в 4,3 
процента (мы настаиваем на 7,63 про-
цента), был составлен соответствую-
щий протокол разногласий.

- Обсуждалось ли на комиссии повы-
шение пенсионного возраста?

- Профсоюзная сторона отреагирова-
ла оперативно – именно по нашей ини-
циативе этот вопрос был рассмотрен 
во внеочередном порядке. Профсоюзы 
призвали все стороны вести комплекс-
ную работу по уменьшению негативных 
последствий так называемой пенсион-
ной реформы. В том числе – развивать 
санаторно-курортную систему для 
профилактики профзаболеваний, оздо-
ровления работников предпенсионного 
возраста; к примеру, ежегодно в про-
фсоюзных санаториях региона оздорав-
ливается около 28 тысяч человек, в 
том числе – по льготным профсоюзным 
путёвкам. Свою позицию по изменению 
возраста выхода на пенсию мы подкре-

пили публичными акциями в муници-
пальных образованиях региона.

- С главой региона у профобъеди-
нения, судя по всему, сложились до-
вольно конструктивные отношения, 
С. ВОСКРЕСЕНСКИЙ был гостем на ва-
шем юбилейном съезде, несколько 
раз встречался с председателями об-
комов отраслевых профсоюзов. Кон-
кретные результаты уже есть?

- Действительно, на совместных 
встречах (в ноябре 2017 года и в мае 
этого года) Станислав Сергеевич про-
явил большое внимание к нашим иници-
ативам и позиции. Начнём с того, что 
он поддержал негативное отношение 
проф союзов и Общероссийского народ-
ного фронта по «сырой» территориаль-
ной схеме обращения с ТКО и механике 

формирования тарифов на вывоз мусора 
(сегодня он один из самых низких по стра-
не – это, согласитесь, результат). На той 
же встрече в 2017 году было озвучено 
предложение индексировать субсидии 
на оплату «коммуналки» медикам, рабо-
тающим в сельской местности – в итоге 
индексация состоялась. Для бюджетной 
сферы профсоюзы также инициировали 
принятие постановлений правитель-
ства области, обязывающих руководите-
лей учреждений согласовывать с профсою-
зом размеры стимулирующих выплат.

Что касается майской встречи в 
этом году, то и здесь наши усилия уже 
имеют результаты. Во-первых, по ито-
гам встречи было издано распоряжение 
регионального департамента здраво-
охранения (№355 от 21.05.2019) по ко-
торому кинешемским медикам с 1 июня 
вернули местную аттестационную 
комиссию. Глава региона согласился с до-
водами профсоюзов о том, что медсё-
страм будет удобнее проходить атте-

стацию в своём городском округе, а не в 
другом муниципальном образовании.

Во-вторых, мы обратили внимание 
губернатора на необходимость изме-
нений в региональной системе оплаты 
труда работников в связи с принятым 
11.04.2019 года постановлением Консти-
туционного Суда РФ: в состав зарпла-
ты, не превышающей МРОТ, компенса-
ционные выплаты за работу в условиях, 
отклоняющихся от нормальных, в том 
числе за сверхурочную работу, работу 
в ночное время, в выходные и нерабочие 
праздничные дни, теперь не включаются.

В-третьих, соответствующим по-
становлением регионального прави-
тельства (от 19.04.2006 № 69-п) расши-
рен перечень должностей и учреждений, 
работа в которых даёт право на меры 
соцподдержки работников учреждений 
социальной сферы в сельской местно-
сти и посёлках – в основном это раз-
личные категории фельдшеров.

В-четвёртых, Станислав Сергеевич 
согласился с необходимостью пересмо-
тра указа губернатора от 06.02.2013 
№ 19-уг «О наградах и поощрениях Губер-
натора Ивановской области». Профсо-
юзы сообщили, что выдвигаемые перед 
кандидатами на награждение требова-
ния практически невыполнимы, особен-
но – для работников текстильной про-
мышленности – в условиях постоянных 
реорганизаций предприятий региона.

- Что ж, перечисленные Вами ре-
зультаты действительно впечатляют. 
После такого трудно будет сказать, 
что профсоюзы «ничего не делают». 
Будем надеяться, что ваша борьба 
за то, чтобы граждане жили лучше, 
получали достойную зарплату на до-
стойных рабочих местах, успешно 
продолжалась, в профсоюзные ряды 
приходило больше молодёжи, кото-
рая бы видела, что работа ведётся.

- Это всё примеры реального, а не 
фиктивного социального партнёр-
ства. Мы тоже надеемся, что его прин-
ципы и эффективность будут понятны 
всем заинтересованным сторонам.

Но, безусловно, чтобы профсоюзы раз-
вивались дальше, нам нужны молодые 
кадры – энергичные, активные, с перспек-
тивными и свежими идеями. Молодёжь 
– это тот костяк, из которого будет в 
будущем состоять наше движение. Поэ-
тому молодых людей надо заинтересовы-
вать, показывать значимость профсо-
юзной работы на конкретных примерах. 
Для этого у нас уже давно сложилась ши-
рокая практика проведения различных 
молодёжных форумов, конкурсов, образо-
вательных мероприятий в рамках Школы 
профсоюзного актива ИОООП.

Беседовал Михаил Леонов

Александр МИРСКОЙ: Александр МИРСКОЙ: 
«Ивановские профсоюзы «Ивановские профсоюзы 
гордятся своей историей гордятся своей историей 

и верны своим принципам»и верны своим принципам»
При слове «профсоюз» у наших граждан, особенно тех, кто постарше, в большинстве случаев 

возникает реакция: «А что, профсоюзы ещё существуют?». Председатель Регионального союза 
«Ивановское областное объединение организаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ отвеча-
ет на этот вопрос так: «Российские профсоюзы старше всех политических партий, пережили 
не один государственный строй. Профсоюзы существуют в мире уже более трёхсот лет, будут 
существовать и дальше!». В преддверии Дня профсоюзного работника в Ивановской области 
лидер ивановских профсоюзов рассказал в беседе о том, как сегодня борется эта обществен-
ная организация за права и интересы человека труда, и о том, почему эффективность – это не 
всегда залог «раскрученности» в медиа-пространстве.

С Днём профсоюзного работника!С Днём профсоюзного работника!
Уважаемые председатели областных организаций отраслевых профсоюзов! 

Председатели Координационных советов, профсоюзные работники и активисты, 
ветераны профсоюзного движения! Жители Ивановской области!

В этом году, 17 сентября, мы с вами во второй раз отмечаем День профсоюзно-
го работника в Ивановской области в официальном праздничном статусе, утверж-
дённом региональным парламентом год назад по инициативе профобъединения 
и при поддержке губернатора Станислава ВОСКРЕСЕНСКОГО.

Ивановское профсоюзное движение является одним из старейших в стране – в 
прошлом году мы широко отпраздновали его 100-летие. Профсоюзы – это круп-
нейшая в стране общественная организация, объединяющая инициативных лю-
дей с активной гражданской и общественной позицией.

Именно от профсоюзных работников и активистов, поддержки и доверия тру-
довых коллективов зависит успех профсоюзов в отстаивании прав и интересов 
членов профсоюзов. Чем сплочённей наши ряды – тем громче наш голос!

Вместе мы продолжим борьбу за достойный уровень жизни и зарплаты, за без-
опасные условия труда жителей Ивановской области. Без борьбы – нет победы!

С праздником, уважаемые коллеги и друзья! С Днём профсоюзного ра-
ботника в Ивановской области!
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Памятные места Памятные места ИИвановской области, вановской области, 
связанные с историей профсоюзовсвязанные с историей профсоюзов

Роль профсоюзов отражена в ивановской истории. Пять человек, имеющие отношение к профсоюзной организации Ивановской области, явля-
ются почётными гражданами Иванова: БОЛЬШЕВИКОВ, ВОРОНОВ, КИРЬЯНОВА, СОКОЛОВА и ЦВЕТКОВА (которая была во главе областных про-
фсоюзов с 1951 по 1957 год).Что касается топонимики, то в настоящее время в областном центре можно обнаружить множество названий, от-
ражающих историю профсоюзного движения. Пять первомайских улиц, они связаны с праздником «День труда», Первомайский переулок, улица 
Профсоюзная, улица Первых маёвок, улицы профсоюзных деятелей: КОЛОТИЛОВА, САМОЙЛОВА, ВЕСЕЛОВА, ЖАРОВА, НОЗДРИНА, КОРОЛЁВА, 
БОЛЬШЕВИКОВА, ФРУНЗЕ – все эти люди работали в профсоюзах.

Сад имени 1 Сад имени 1 ММая (ая (ИИваново)ваново)
Деревянное здание летнего театра Клуба приказчиков в Графском саду, 

построенное в 1896 году, к сожалению, не сохранилось до наших дней. С 
Клубом связано проведение 25 июня 1906 года учредительного собрания 
первой легальной профсоюзной организации Иваново-Вознесенска, соз-
данной рабочими ситцепечатных фабрик.

Предпосылками возникновения данной профсоюзной организации ста-
ло то, что под напором революционных событий царское правительство 
вынуждено было разработать  «Временные правила о профессиональных 
обществах, учреждаемых для лиц, занятых в торговых и промышленных 
предприятиях». 4 марта 1906 года «Временные правила» были введены в 
действие и имели силу закона. Фактически, они стали первым российским 
законом о профсоюзах.

На учредительном собрании в Графском саду был принят Устав профес-
сионального общества ситцепечатников (отделочников), избрано правле-
ние профсоюза. Первыми руководителями профсоюза на ранних этапах 
были Е. ЛАВРЕНТЬЕВ, Ф. САМОЙЛОВ, К. ГАНДУРИН.

Основные направления работы профсоюзов  в этот период – это борьба 
за права рабочих, за 8-часовой рабочий день.

В 2014 году, по инициативе 
областного профобъедине-
ния и при поддержке адми-
нистрации  города Иванова, 
Ивановской городской Думы, 
регионального отделения 
партии «Единая Россия», в 
саду имени 1 мая состоялось 
торжественное открытие ме-
мориальной доски, как исто-
рическом месте проведения 
учредительного собрания 
первого профсоюза.

Гостиница «Гостиница «ЛЛондон» (ондон» (ШШуя)уя)
Пример ситцепечатников оказал-

ся заразительным – вслед за ними 
в Иванове возникли профсоюзы 
ткачей, металлистов, появился про-
фсоюз приказчиков, работавших в 
торговых заведениях; возникли про-
фсоюзы в Тейкове, Шуе, в Юже.

В 1906 году в бывшей гостини-
це «Лондон» на Центральной пло-
щади Шуи (дом №14) на  собрании 
шуйских рабочих с докладом  об 
организации профсоюза выступил 
М. ФРУНЗЕ. Уже после признания 
губернии центральными властями 
Михаил Васильевич много времени 
уделял тому, чтобы профсоюзное 
движение в молодой губернии наби-
ралось сил и опыта.

Улица Афанасьевская, дом 36 (Шуя)Улица Афанасьевская, дом 36 (Шуя)
Здесь в 1906 году находилось прав-

ление первого профсоюза текстиль-
щиков города Шуи. Биографии многих 
шуйских революционеров тесно свя-
заны с руководством того или иного 
фабрично-заводского комитета. Эти 
организации дали возможность боль-
шевикам выступать в спорах с фабри-
кантами. В 1917 году они касались во-
просов условий труда.

В том же году на территории Шуй-
ского уезда провозглашали 8-часовой 
рабочий день – и на многих предпри-
ятиях он реально вводился. В тече-
ние лета и осени 1917 года, до окон-
чательного прихода большевиков к 
власти, именно фабрично-заводские 
комитеты вели серьёзные дискуссии с 
обществами фабрикантов, добивались 
повышения зарплаты, если этого не 
происходило – проводили забастовки.

Дом профсоюзов (Дом профсоюзов (ИИваново)ваново)
Здание на Вознесенской площади (ныне – площадь Ленина) областного центра известно тем, что в 

1912 году в нём, в двухэтажном модерновом кирпичном здании, возведённом в 1910-1912 годах по 
проекту московского архитектора В. ДУБОВСКОГО, открылась одна из лучших гостиниц города – «На-
циональная».

В 1918 году в здании находился Окружком РКП (б), где работал М. ФРУНЗЕ. В 1923 году при разместив-
шемся здесь Иваново-Вознесенском Губпрофсовете (а затем – Облсовпрофе) был создан свой радиоузел. В 
1938-1939 годах к бывшей гостинице, ставшей теперь Дворцом труда, надстроили два этажа. Здание и пло-
щадь перед ним стали центром общественно-политической жизни – здесь проходили демонстрации, маёв-
ки, празднества. С балкона Дворца труда выступали многие именитые советские руководители, в частности, 
председатель ВЦИК и ЦИК СССР М. КАЛИНИН, председатель ВСНХ СССР В. КУЙБЫШЕВ.

Улица 10 Улица 10 ААвгуста, вгуста, 
дом 10 дом 10 

((ИИваново)ваново)
В двухэтажном доме находилось 

правление приказчиков, ситцепе-
чатников и ткачей; в 1906-1909 
годы – правление первых профес-
сиональных союзов. К сожалению, 
мемориальная доска на здании 
была утрачена.

Улица Октябрьская, дом 2 (Кохма)Улица Октябрьская, дом 2 (Кохма)
В данном здании в сентябре 1917 года – марте 1918 года располагались Кохомский комитет РСДРП 

(б), Совет рабочих и крестьянских депутатов, правление профсоюза текстильщиков «Кохомский про-
фессиональный  союз текстильщиков». 

Базовые оклады 
и фонды оплаты труда 

нуждаются в увеличении

Профсоюзный 
взгляд 

на «регуляторную 
гильотину»

Правительство построило регуляторную гильотину
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В мероприятии приня-
ли участие директор 

областного департамен-
та здравоохранения Артур 
ФОКИН, председатель об-
ластной организации Про-
фсоюза Галина ВАЦУРО, 
председатель ИОООП Алек-
сандр МИРСКОЙ, председа-
тели первичных профсоюзных 
организаций медицинских уч-
реждений региона.

Выступая по основному во-
просу повестки дня заседа-
ния «О выполнении раздела 
IV «Оплата труда» отраслевого 
Соглашения по учреждениям 
здравоохранения Ивановской 
области на 2017-2019 годы», 
Г. ВАЦУРО проинформировала 
о том, что, несмотря на то, что 
«майским» указом президента 
РФ (№ 204 от 7 мая 2018 года) 
сохранены рамочные величи-
ны зарплат врачей, специали-
стов со средним медицинским 
образованием и младшего 
медперсонала, а также с 1 мая 
этого года проведено увели-
чение базовых окладов на 15 
процентов, это существен-
но не изменило удельный 
вес гарантированной части в 
зарплате медработников ре-
гиона. Профсоюзный монито-

ринг показывает, что базовые 
оклады медработников всех 
категорий в среднем состав-
ляют 22,1 процента от начис-
ленной зарплаты. Так, исходя 
из информации обкома Про-
фсоюза, по врачам самый низ-
кий показатель доли базового 
оклада в структуре заработной 
платы – в Юже (15 процентов); 
по среднему медперсоналу – в 
Ильинском и Палехе (21 про-
цент); по прочему персоналу – 
снова Южа (20 процентов).

«Из всего этого следует, 
что на сегодняшний день, к 
сожалению, пункт 4.1.6 Согла-
шения по установлению та-
рифной (базовой) части зара-
ботной платы наших медиков 
на уровне не ниже 60 процен-
тов от общего её размера – не 
выполнен. Мы по-прежнему на-
ходимся по уровню зарплат на 
18 строке по ЦФО», – конста-
тировала Г. ВАЦУРО.

Вполне естественно, что все 
стороны социального партнёр-
ства понимают: в этой ситуации 
не обойтись без существенного 
увеличения базовых окладов в 
рамках единой отраслевой си-
стемы оплаты труда, что, в свою 
очередь, должно обеспечивать-
ся усилением финансирования 

здравоохранения, увеличени-
ем фондов оплаты труда и тари-
фов на оказываемые в системе 
ОМС услуги.

О том, что проблема повыше-
ния фондов оплаты труда опять 
упирается в недостаток финан-
сирования, говорил на встрече 
и А. ФОКИН. При этом он при-
звал к активной совместной ин-
формационно-разъяснительной 
работе в коллективах медуч-
реждений региона по вопросам 
оплаты труда, так как многие ра-
ботники «находятся в информа-
ционном вакууме, они не в курсе 
того, что вообще происходит 
в их учреждении. Это может 
создать в коллективах пожаро-
опасную ситуацию. Пожар нам с 
вами придётся тушить в этом 
случае вместе».

В этой связи лидер ива-
новских профсоюзов А. 
МИРСКОЙ, в свою очередь, 
предложил распространить 
практику совместных заседа-
ний или совещаний руковод-
ства и профсоюзного коми-
тета медучреждения, участия 
представителей коллективов 
в оперативных совещаниях. 
Соответствующий пункт был 
включён в проект постановле-
ния по первому вопросу.

Членами президиума была 
заслушана информация «Об 
итогах проведения полугодо-
вых профсоюзных проверок 
первичных профсоюзных ор-

ганизаций Профсоюза». Г. ВА-
ЦУРО отметила, что, несмотря 
на то, что за отчётный период 
были выявлены в основном 
мелкие недочёты, однако в 
общем они могут привести к 
серьёзным штрафам, погаше-
ние которых тоже не самым 
лучшим образом повлияет на 
финансовое состояние учреж-
дения. «Работодатель не дол-
жен относиться к профсоюз-
ным проверкам как к каким-то 
враждебным актам. Проверки 
– это профилактика, возмож-
ность устранить недоработ-
ки и избежать штрафов. Важ-
но, чтобы в учреждениях это 
понимали», – пояснила она.

В рамках заседания члены 
президиума поддержали кан-
дидатуру А. МИРСКОГО на вы-
движение на должность пред-
седателя ИОООП, приняли 
постановления «Об участии во 
Всемирном дне действий «За до-
стойный труд!»; «О стипендиях 
областного комитета ИООПРЗ», 
а также рассмотрели итоги ра-
боты Школы профсоюзного ак-
тива  в 2019 году, итоги работы 
с письмами, заявлениями, жа-
лобами и обращениями членов 
Профсоюза, а также избрали 
делегатов на VIII отчётно-вы-
борную конференцию ИОООП, 
представителей в Состав Совета, 
президиума и контрольно-реви-
зионной комиссии ИОООП.

Михаил Леонов

Базовые оклады Базовые оклады 
и фонды оплаты труда и фонды оплаты труда 

нуждаются в увеличениинуждаются в увеличении
Об этом и других важных темах, волнующих меди-

цинских работников региона, шла речь 4 сентября 
на расширенном заседании президиума област-
ного комитета профсоюза работников здравоох-
ранения РФ.

ВСТРЕЧИ С ПРОФ СОЮЗНЫМ АКТИВОМ ПОЗИЦИЯ ФНПР

Профсоюзный Профсоюзный 
взгляд взгляд 

на «регуляторную на «регуляторную 
гильотину»гильотину»

11 сентября  Дмитрий МЕДВЕДЕВ 
подписал поручение о прекращении 
действия правовых актов СССР – 
РСФСР в рамках «регуляторной гильо-
тины». Ранее правительством была 
утверждена «дорожная карта» по ре-
ализации этого механизма, предус-
матривающего масштабную отмену 
нормативных правовых актов, дей-
ствующих в различных сферах госу-
дарственного контроля и надзора.

Комментирует секретарь 
ФНПР, заслуженный юрист 
РФ Николай ГЛАДКОВ:

- Правительство РФ пла-
нирует подготовить новый 
закон о контрольно-надзор-
ной деятельности. Предпо-
лагается существенно сок-
ратить «мешающий» пред-

принимателям перечень подзаконных актов, 
содержащих разные виды федерального государ-
ственного контроля. Минтрудом уже составле-
ны перечни нормативных правовых актов, под-
лежащих первоочередной  отмене и содержащих 
в том числе нормы трудового права. Данные 
перечни в совокупности насчитывают более 
400 таких документов. Однако идеологи «гильо-
тинизации» не приняли во внимание то, что со-
блюдение трудового законодательства – объ-
ект не только федерального государственного 
надзора, на проведение которого уполномочен 
Роструд, но также  объект и прокурорского над-
зора, и профсоюзного контроля.

Позиция ФНПР однозначна: социально значи-
мые виды государственного контроля и над-
зора должны быть выведены из под механиз-
ма «регуляторной гильотины». В противовес 
интересу представителей работодателей 
ускорить процесс «регуляторной гильотины»,  
профсоюзы кровно заинтересованы в эффек-
тивных механизмах защиты трудовых прав. 
Как показывает практика, сегодня объём вы-
явленных нарушений трудового законодатель-
ства остаётся весьма существенным.

Снижение количества обязанностей рабо-
тодателей в сфере труда не может являться 
методом правового социального государства, 
каким, согласно Конституции, является Рос-
сийская Федерация. Исполком ФНПР 11 сентя-
бря предложил руководителям общероссийских 
профсоюзов оперативно направить в Минтруд 
свои, учитывающие отраслевую специфику, за-
мечания по механизму реализации «регулятор-
ной гильотины», чтобы предотвратить многие 
негативные последствия (например, снижение 
уровня охраны труда) для работников. 

Смысл «регуляторной гильо-
тины» – разом прекратить 

действие большого количества 
нормативных правовых актов, ре-
гулирующих производственную 
деятельность во всех видах эконо-
мической деятельности. Во испол-
нение дорожной карты на феде-
ральном портале www.regulation.
gov.ru в целях оценки регулирую-
щего воздействия размещены про-
екты нормативных правовых актов:

- проект постановления Прави-
тельства РФ «О признании утра-
тившими силу нормативных право-
вых актов и отдельных положений 

нормативных правовых актов РФ и 
РСФСР, отмене нормативных право-
вых актов федеральных органов ис-
полнительной власти, признании 
утратившими силу нормативных 
правовых актов федеральных орга-
нов исполнительной власти и орга-
нов исполнительной власти РСФСР, 
признании не действующими на 
территории РФ нормативных пра-
вовых актов СССР по вопросам ре-
гулирования трудовых отношений 
и иных непосредственно связанных 
с ними отношений, а также содер-
жащих обязательные требования, 
соблюдение которых оценивается 

при проведении мероприятий по 
контролю при осуществлении фе-
дерального государственного над-
зора за соблюдением трудового 
законодательства и иных норматив-
ных правовых актов, содержащих 
нормы трудового права» (ID проек-
та 02/07/09-19/00094745);

- проект приказа Минтруда России 
«О признании утратившими силу нор-
мативных правовых актов (отдельных 
положений нормативных правовых 
актов) Министерства труда и соци-
ального развития РФ, Министерства 
здравоохранения и социального раз-
вития РФ и Министерства труда и со-
циальной защиты РФ» (ID проекта 
02/08/09-19/00094748);

- проект постановления Прави-
тельства РФ «О признании утратив-
шими силу нормативных правовых 
актов и отдельных положений нор-

мативных правовых актов Прави-
тельства РФ, об отмене некоторых 
актов федеральных органов ис-
полнительной власти и признании 
не подлежащими применению не-
которых нормативных правовых 
актов, содержащих обязательные 
требования, соблюдение которых 
оценивается при проведении ме-
роприятий по контролю при осу-
ществлении федерального госу-
дарственного надзора в области 
промышленной безопасности» (ID 
проекта 02/07/08-19/00094348).

В перечень документов, подлежа-
щих отмене, попали: особенности 
трудовой деятельности отдельных 
категорий работников; правила по 
охране труда; документы, регулиру-
ющие безопасность на опасных про-
изводственных объектах; экологиче-
ские правила и другие.

Это очень большой список, но, 
несмотря на это, на общественные 
обсуждения его вынесли только 
на 10 дней.

По мнению профсоюзов, регуля-
торная гильотина приведёт к тому, 
что работник будет еще меньше 
защищён в трудовых отношениях, 
а руки работодателя будут развя-
заны. Этот сценарий, возможно, 
будет иметь худшие последствия, 
нежели повышение пенсионного 
возраста.

Профобъединение предлага-
ет профсоюзному активу принять 
участие в анализе инициативы пра-
вительства; аргументированные 
замечания по проектам докумен-
тов просим направлять в право-
вую службу ИОООП (ivanovoprof@
yandex.ru) для обобщения и пере-
дачи в ФНПР.

Правительство построило регуляторную гильотинуПравительство построило регуляторную гильотину
Правительством Российской Федерации проводится 

план мероприятий («дорожная карта») по реализации 
механизма «регуляторной гильотины», утвержденный 
29 мая 2019 г. № 4714п-П36.
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ШКОЛА ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА

С приветственными словами к 
слушателям Школы обрати-

лись председатель областного 
профобъединения Александр 
МИРСКОЙ и директор Учебного 
центра повышения квалифика-
ции профсоюзных кадров Люд-
мила ЛЕБЕДЕВА. Они пожелали 

обучающимся успешного усвоения 
материала и применения получен-
ных знаний и навыков в работе. А. 
МИРСКОЙ также напомнил о зна-
чимости единства профсоюзов в 
деле зашиты социально-трудовых 
прав трудовых коллективов, ещё 
раз обозначил важность заключе-
ния коллективных договоров.

«О важности подготовки профсо-
юзных кадров, повышения их ква-
лификации сегодня говорится всё 
чаще. Желаю вам, коллеги, успешно 
достигать поставленных целей, 
укреплять профсоюзное движение, 

плодотворно сотрудничать с ра-
ботодателями», – добавил лидер 
ивановских профсоюзов.

Первое в новом учебном году 
занятие провела заведующая от-
делом организационной, кадро-
вой и информационной работы 
ИОООП Елена ВОРОНОВА. Она 
выступила с лекциями по темам 
«Об основных направлениях ра-
боты Регионального союза «Ива-
новское областное объединение 
организаций профсоюзов» на со-
временном этапе»; «О задачах про-
фсоюзов по повышению уровня 
обучения профсоюзного актива в 
связи со 100-летием АТиСО, Годом 
профсоюзного образования»; «Об 
основах информационной полити-
ки в профсоюзах».

Редактор сайта ИОООП, веду-
щий специалист по техническо-
му обеспечению Тимофей ЗА-
ДВОРНОВ рассказал обучающимся 
об устройстве основного интернет-
ресурса профобъединения.

Кроме этого, слушателям был по-
казан фильм об истории иванов-
ских профсоюзов, проведена экс-
курсия по музейной экспозиции 
Дома профсоюзов.

Михаил Леонов

Акция в пансионате с лечением «Плёс»Акция в пансионате с лечением «Плёс»
С 20 ноября в профсоюзном пансионате с лечением «Плёс» стартует акция по снижению цен.

Снижение касается санаторно-курортной путёвки с проживанием в комфортабельных номерах со всеми 
удобствами, с питанием и лечением. Путёвка обойдётся желающим в 1 100 рублей в сутки для членов 

профсоюзов; для не членов профсоюза – 1 200 рублей в сутки.
Кроме этого, с 20 ноября всем желающим будут предлагаться туры выходного дня с пятью разными те-

матиками. Однодневный тур – 1 300 рублей с человека (для членов профсоюзов), 1 520 рублей с челове-
ка (для не членов профсоюзов). Двухдневный тур – 2 600 рублей с человека (для членов профсоюзов), 
3 040 рублей с человека (для не членов профсоюзов).

Тел. для справок: 8-800-222-07-20, 8 (49339) 4-36-07, 8-905-155-53-19. E-mail: Direktor_Ples@mail.ru.
Областная организация профсоюза работников на-

родного образования и науки РФ защитила интересы 
педагогов городского округа Вичуга.

27 и 28 июня 2019 года двум педагогам, участвовавшим в про-
ведении государственной итоговой аттестации (ГИА—9), миро-
вым судьёй Вичугского судебного района был назначен штраф как 
должностным лицам в размере 20 тысяч рублей каждому (части 
4 статьи 19.30 КоАП РФ).

По инициативе областной организации Профсоюза и при непо-
средственном участии главного правового инспектора областной 
организации Профсоюза постановления мирового судьи были обжа-
лованы. Вичугский городской суд постановления мирового судьи от-
менил и направил на новое рассмотрение.

По результатам нового рассмотрения мировым судьёй Вичугско-
го судебного района вынесены решения. Одному из педагогов на-
значен штраф как физическому лицу в размере 3 тысяч рублей. В 
отношении другого педагога вынесено решение о прекращении 
производства в связи с отсутствием в его действиях состава админи-
стративного правонарушения.

Судебные решения мирового судьи судебного участка №2 Вичуг-
ского судебного района от 12.08.2019 вступили в законную силу.

Педагоги региона – в числе лучшихПедагоги региона – в числе лучших
Шесть педагогов Ивановской области одержали победу во всероссийском конкур-

се лучших учителей, учреждённом указом президента России.

От Ивановской области в конкурсном отборе приняли участие 15 педагогов из 10 муниципальных 
образований. Жюри учитывало достижения конкурсантов в педагогической деятельности, адресную 

работу с различными категориями детей, наличие собственной методической разработки по преподавае-
мому предмету, создание учителем условий для формирования положительного социального опыта и граж-
данской позиции учащихся. Для участия в конкурсе учителей выдвигали педагогические советы образова-
тельных организаций.

В число победителей конкурса вошли:
- учитель географии школы №8 города Фурманов Наталья ПАРАМОНОВА;
- учитель истории и обществознания Васильевской школы Шуйского района Марина РУКАВИШНИКОВА;
- учитель начальных классов Аньковской школы Ильинского района Ольга ДЕМЕНТЬЕВА;
- учитель биологии гимназии №30 города Иванова Ирина ИВАКИНА;
- учитель начальных классов школы №19 города Иванова Светлана МАНКОВА;
- учитель начальных классов лицея №67 города Иванова Ольга ШИТОВА.

Областная организация профсоюза работников народного образования и науки РФ 
поздравляет коллег с победой!

Студенческому Студенческому 
профдвижению профдвижению 

России – 100 летРоссии – 100 лет
Выездная областная Школа студенческого профсо-

юзного актива под девизом «Будь ПРОФактивистом! 
Молодёжь – это будущее!» прошла в конце августа. 
Мероприятие было приурочено к 100-летию студен-
ческого профсоюзного движения в России. 

Организаторами ШПА выступили Студенческий координацион-
ный Совет профсоюза образования по Ивановской области, 

региональная Ассоциация профсоюзных организаций студентов, 
областная организация профсоюза работников народного образо-
вания и науки РФ.

Для участников летней Школы, а это председатели профсоюзных 
бюро, председатели комиссий профкомов, профсоюзные активисты 
вузов региона, был под-
готовлен «интенсив» по 
вопросам, касающимся 
организационной и ин-
формационной работе в 
Профсоюзе, вопросам за-
конодательства, назначе-
ния и выплаты стипендий, 
проживания в общежи-
тии, организации разного 
рода мероприятий. 

Профсоюзные акти-
висты области «заряди-
лись» на новый учебный 
год!

Начало 2019-2020 учебного годаНачало 2019-2020 учебного года

ПРОФСОЮЗНАЯ НАУКА

ПРОФСОЮЗ ПОМОГАЕТ

В Доме профсоюзов 10 
сентября состоялось от-
крытие очередного учебно-
го года в Школе профсоюз-
ного актива ИОООП.

Работников защитили Работников защитили 
от крупных штрафовот крупных штрафов

КОНКУРС


